



ARAGÓN, FORO INTERNACIONAL DEL AGUA

El agua, como recurso escaso y valioso, necesita de una reflexión profunda sobre su gestión en el futuro, y hacerlo desde una perspectiva global porque nos afecta a todos. Con esta premisa nació la idea de organizar en Aragón una cumbre internacional única; única por el tema y única por ser la primera vez en la que se iba a reunir a expertos de tanto nivel en cada uno de sus campos de trabajo para abordar la gestión futura del agua.

Bajo el nombre "La gestión del agua más allá del año 2020", el nuevo Centro Internacional de Estudios del Agua, dependiente del CIAMA-La Alfranca, del Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón, reunió el pasado mes de noviembre a los mayores expertos nacionales e internacionales en temas de agua, así como de otras áreas como población, desarrollo, economía, agricultura, energía y sanidad, que debatieron los escenarios probables en la gestión del agua a medio y largo plazo. En la organización colaboró también el Centro del Tercer Mundo para la Gestión del Agua de México, con su presidente Asit K. Biswas a la cabeza, que es también asesor del CIAMA, y la Fundación Sasakawa-Estados Unidos, con la presencia del presidente Keiji Iwatake.

Entre otros temas, se debatieron las implicaciones que para la gestión del agua tendrán en el futuro aspectos como la población, urbanización, abastecimiento y gestión de calidad del agua, agricultura y ganadería, energía, información y comunicación, y globalización y libre comercio. Se plantearon también los escenarios sostenibles deseables para una gestión en el futuro eficaz y eficiente, y se elaboró una agenda de actividades e investigación para las tres instituciones organizadoras del evento.

Para dar continuidad a este marco de puesta en común de conocimientos y experiencias, el Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente (CIAMA-La Alfranca) ha creado un foro permanente sobre la gestión del agua en el futuro, en el que están invitados todos los participantes en el encuentro internacional. El objetivo principal de este foro permanente es el análisis y estudio de las tendencias, condicionantes, retos

y soluciones sobre la gestión del agua en el futuro, mediante la organización de reuniones periódicas de expertos de prestigio.

En esta tierra hemos querido ampliar la perspectiva de nuestra mirada sobre la gestión actual del agua. Aragón se encuentra en un momento clave, ocupando la presidencia de la Conferencia de las Regiones de Europa sobre Medio Ambiente (ENCORE). El Comité de Dirección del ENCORE decidió por unanimidad que fuera esta Comunidad la encargada de organizar la Octava Conferencia de esta institución, que tendrá lugar en Zaragoza en 2008, organizada por el Departamento de Medio Ambiente.

Porque aquí tenemos experiencia en gestión del agua y tenemos mucho que decir. El Plan Especial de Depuración que hemos puesto en marcha en esta Comunidad es pionero en Europa, con una inversión de más de 1.000 millones de euros, con el que llegaremos a tratar el 90 por ciento de las aguas residuales de Aragón y una novedosa fórmula de financiación que asegura la gestión de las instalaciones durante 25 años. Además, con el Plan del Agua que se extiende hasta el año 2008, el Instituto Aragonés del Agua habrá invertido 142 millones de euros en colaboración con las entidades locales. Después de casi 1.150 obras se habrá conseguido mejorar el acceso a este recurso en cada rincón de Aragón, consiguiendo un uso más eficiente y ahorrador del agua, logrando además que 20.000 ciudadanos vean aumentada su capacidad de reserva de agua.

Y no podemos olvidar la experiencia que en esta tierra tenemos en políticas de agua y participación social, con el ejemplo que suponen órganos como la Comisión del Agua, con la que demostramos que es posible sentar en la misma mesa a intereses distintos para llegar a acuerdos de todos los aragoneses, acuerdos que construyen Aragón. 

Alfredo Boné Pueyo
Consejero de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón